



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación Resuelve:

Repudiar la visita del presidente Javier Milei al Estado de Israel, en momentos en que éste está llevando adelante un genocidio, motivo por el cual su presidente, Benjamín Netanyahu, se encuentra prófugo de la justicia internacional acusado por crímenes de guerra y de lesa humanidad.

Rechazar el memorándum de entendimiento que pretende firmar el gobierno argentino con el Estado de Israel, asociando a la Argentina al plan para ampliar la ocupación de la Franja de Gaza, anexas sus territorios, desplazar la población hacia el sur del enclave y poner bajo su control el flujo de la ayuda humanitaria, reemplazando la distribución colectiva de alimentos por entregas individuales, previa requisa y registro de los pobladores hambrientos.

Denunciar el intento del presidente Javier Milei de trasladar la embajada argentina a Jerusalén, reclamada por los palestinos como su capital, en completa sumisión a los dictados de Donald Trump y su política de transformar Gaza en un resort.

Exigir la ruptura inmediata de relaciones diplomáticas y económicas con el Estado de Israel.

Vanina Biasi

Vilma Ripoll
Nicolás del Caño
Christian Castillo
Alejandro Vilca

FUNDAMENTOS

Sr, presidente:

El presidente Milei [inició este jueves 5 de junio un nuevo viaje](#) que incluye reuniones con la premier italiana Giorgia Meloni, el nuevo Papa León XIV, con Macron y en España participará de un evento de la ultraderecha.

Con todo, el cierre estelar será en Israel, donde junto a los responsables del genocidio contra el pueblo palestino, el mandatario argentino se reunirá con el primer ministro Benjamín Netanyahu, sobre quien pesa una orden de arresto por parte de la Corte Penal Internacional debido a crímenes de lesa humanidad. Hablará también ante el parlamento y suscribirá un memorándum de entendimiento que profundiza las relaciones con el Estado sionista, a contramano del creciente repudio popular global al plan de anexión de la franja de Gaza, la intensificación de los bombardeos y un bloqueo draconiano que sumió nuevamente a la población en la hambruna.

La puesta en marcha del plan de anexión tiene lugar en medio de una situación terminal en materia humanitaria. El director de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Ghebreyesus, advirtió que dos millones de gazatíes (sobre 2,4 millones de habitantes) pasan hambre como consecuencia del bloqueo total que Tel Aviv reimpuso el 2 de marzo. Tom Fletcher, jefe de operaciones humanitarias de Naciones Unidas, advirtió el martes 20, en una entrevista con la BBC, que 14 mil niños corrían el riesgo de morir si en 48 horas no ingresaba asistencia al enclave costero.

Se trata de un plan aprobado en mayo para ampliar la ocupación de la Franja de Gaza, anexas sus territorios, desplazar la población hacia el sur del enclave y poner bajo su control el flujo de la ayuda humanitaria, reemplazando la distribución colectiva de alimentos por entregas individuales, previa requisita y registro de los pobladores hambrientos. Este plan monstruoso, que se pondría en marcha en las próximas semanas, va de la mano de la movilización de decenas de miles de reservistas adicionales.

Desde que el sionismo rompió el acuerdo de cese al fuego alcanzado a fines de enero, que establecía, entre otros puntos, el intercambio de rehenes por prisioneros políticos palestinos, alrededor de 2.500 gazatíes fueron asesinados, elevando la cifra total a cerca de 55 mil. A su vez, a comienzos de marzo, el ejército israelí reimpuso un bloqueo casi total al ingreso de alimentos, agua, combustibles y medicinas que colocó nuevamente al enclave al borde de la hambruna y el colapso de la atención sanitaria. Como parte de este plan genocida, las fuerzas sionistas llegaron al extremo de disparar contra ambulancias que iban a socorrer heridos en la zona sureña de Rafah (dejando quince muertos) y, más recientemente, de efectuar un ataque con drones en aguas internacionales contra un buque que iba a llevar asistencia a los desesperados habitantes de la Franja.

Mientras Israel bloquea el ingreso de la ayuda humanitaria, ésta se amontona en las fronteras. La portavoz de la agencia de Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos

(UNRWA, por sus siglas en inglés), Louise Wateridge, señaló desde Jordania que “tienen suficiente comida para 200.000 personas durante todo un mes, así como medicamentos suficientes para el funcionamiento de nueve centros de salud y 38 puntos médicos de la Agencia, con lo que atender a 1,6 millones de personas” (sitio de Naciones Unidas, 20/5). Pero todo se estrella con la implacable negativa sionista.

En el caso de la atención médica, el director de la OMS para los Territorios Ocupados, Rick Peeperkorn, asegura que el sistema sanitario se encuentra “empujado al límite, con hospitales bombardeados y suministros vitales disminuyendo (...) hay una aguda escasez de todo, incluido líquidos intravenosos, antibióticos, insulina, desinfectantes e incluso materiales de limpieza básicos” (ídem).

Alimentos e insumos sanitarios varados en la frontera, gazatíes muriendo por el hambre y sin acceso a la salud. ¿Qué otra prueba se necesita para confirmar que estamos en presencia de una perversa operación de características genocidas?

Agravando la situación, en las últimas semanas Israel ha organizado una ONG dirigida por un ex marine estadounidense, la Fundación Humanitaria de Gaza (GHF) -operación financiada por EEUU creada para eludir a las ONGs establecidas y a las agencias de la ONU para desviar las presiones internacionales frente al bloqueo genocida de alimentos israelí que pone en riesgo de muerte a más de medio millón de personas a corto plazo.

GFH distribuye solo en 4 centros altamente vigilados a los que los gazatíes deben asistir. El objetivo es someterlos a largas horas de espera para quebrarlos y forzar su desplazamiento. La ONU se ha negado a trabajar con GHF. Su portavoz Farhan Haq confirmó que “este plan de distribución no se ajusta a nuestros principios fundamentales, incluidos los de imparcialidad, neutralidad e independencia y no participaremos en él”.

Hace una semana el desborde de la situación llevó a que la “Fundación” de mercenarios perdiera el control de las instalaciones y se retirara disparando contra los mismos palestinos a los que supuestamente debía asistir.

[Milei recibirá en la Knesset un galardón \(Premio Génesis\) por su compromiso con Israel](#) y un premio de un millón de dólares que donará para el desarrollo de propaganda israelí en América Latina. La Fundación que lo condecoró valora tanto las medidas en respaldo a Israel (votaciones argentinas en organismos internacionales, declaración de Hamas y Hezbollah como organizaciones terroristas, etc.) como su orientación económica, incluyendo el ajuste fiscal. Devolución de gentilezas: uno apoya el plan criminal en Gaza, los otros el ajuste brutal en Argentina.

El memorándum de entendimiento, consagra un alineamiento con Tel Aviv detrás de la fachada del combate del “terrorismo”. Según Clarín (27/5), “apuntará a elevar los grados de cooperación militar y de seguridad mayor a los que ya hay secretos entre los israelíes y libertarios” Una pieza de estos acuerdos sigilosos es Mario Montoto, cuyas empresas

de vigilancia están enlazadas con firmas del complejo de seguridad israelí y cuentan con numerosos convenios con Estados provinciales argentinos.

Montoto ha seguido la carrera de Patricia Bullrich, donde en los años 70 fungió como secretario de Mario Firmenich hasta ser en la actualidad el titular de la Cámara de Comercio Argentino-Israelí (CCAI) y comandar un imperio empresario dedicado a la venta de materiales y servicios de seguridad. Hace pocas semanas, fue el anfitrión del presidente Javier Milei en un encuentro en que el mandatario anticipó la firma de un memorándum para afianzar lazos con Tel Aviv. Existe un interés entre las partes en profundizar los negocios. El embajador argentino en Israel, el rabino Axel Wahnish, habría organizado una reciente visita de 300 empresarios a Israel (Iton Gadol, 27/5). También se espera el anuncio de un vuelo directo entre Tel Aviv y Buenos Aires.

Otro aspecto de la gira son las promesas del presidente argentino de trasladar la embajada argentina a Jerusalén, siguiendo los pasos de Donald Trump durante su primera presidencia. Como gesto, la residencia del embajador argentino fue trasladada en 2024 a dicha ciudad, que es reclamada por los palestinos como capital. Dicha residencia sería, ahora, la sede de un encuentro entre Milei y familiares de rehenes en Gaza. Justamente, el Foro de Familiares y de Rehenes, que ya había cuestionado a Netanyahu por dinamitar la tregua, recibió con espanto el nuevo plan, afirmando que el gobierno prioriza la ocupación territorial por sobre el regreso de los cautivos. Y el ministro de cultura, Miki Zohar, del Likud, le dio a su modo la razón, al reconocer que la ampliación de las operaciones y la ocupación pone en peligro la vida de los rehenes, pero tiene que hacerse de todos modos.

El presidente argentino llegaría a Israel el 11 de junio. Exactamente al revés que su orientación, corresponde la ruptura de lazos diplomáticos y comerciales con el Estado israelí y el repudio del genocidio contra el pueblo palestino.

Por estas razones invitamos a acompañar el presente Proyecto de Resolución.